

Cetes POR BANXICO

CETES 28 DÍAS .....	4.82%
CETES 91 DÍAS .....	5.11%
CETES 182 DÍAS .....	5.54%

Petróleo POR PEMEX Y REUTERS

PEMEX .....	68.32
WTI .....	71.65
BRENT .....	74.48

## Analizan oferta

Un consorcio liderado por Volkswagen se prepara para comprar Europa y firmar un contrato de alquiler de una flota de camiones valorada en 3 mil millones de euros.

# Moody's baja la calificación de Pemex ante riesgo de liquidez

**Nota negativa.** Enfrenta altos niveles de vencimientos de deuda por expansión en refinación y producción; Banco de Desarrollo de AL avala crédito por 200 mdd a CFE

YESHUA ORDAZ  
CIUDAD DE MÉXICO

La agencia Moody's informó la baja en la calificación de Pemex a "Ba3", con perspectiva negativa. Explicó que la decisión se basa en el alto riesgo de liquidez y de negocio de la petrolera, pues enfrenta altos niveles de vencimientos de deuda debido a la expansión de su capacidad de refinación y producción.

La reducción se presentó en las calificaciones no garantizadas de las notas existentes de la compañía, así como aquellas con base en la garantía de Pemex, a "Ba3", desde "Ba2". También bajó la evaluación de crédito de referencia (BCA) a "caa3", desde "caa2".

Moody's explicó que las necesidades de liquidez de Pemex y las pérdidas en flujo libre de caja aumentarán en los próximos tres años, debido a los altos vencimientos de deuda y la menor generación de efectivo derivado de la expansión de su negocio de refinación, que generó pérdidas por cerca de 17 mil millones entre 2018 y 2020.

Indicó que si bien la producción de petróleo y gas ha estado por debajo de los objetivos, Pemex ha sido exitoso en revertir la producción y las disminuciones de las reservas en los últimos dos años, por lo que estima que esa tendencia continuará en 2021.

En abril de 2020, Moody's Investors Service redujo la calificación crediticia de Pemex de Baa3 a Ba2, nivel considerado como bono basura.

## Préstamo a la mano

El Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) aprobó una línea de crédito revolvente no comprometida a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por 200 millones de dólares con el fin de fortalecer los niveles de liquidez de la eléctrica estatal, así como ayudar a la reactivación económica de México.



La firma reconoce recuperación en reservas de crudo. CLAUDIA GUADARRAMA

El presidente ejecutivo interino de CAF, Renny López, dijo que este crédito forma parte del conjunto de herramientas de apoyo frente a la pandemia. En el caso de CFE, como principal proveedor de la energía eléctrica, esta línea de crédito busca fortalecer su liquidez, y aportar a su sostenibilidad financiera en el mediano y largo plazo.

Esta operación forma parte de la nueva facilidad anticíclica regional de CAF por hasta mil 200 millones de dólares dirigida a empresas prestadoras de servicios públicos de energía eléctrica, gas y agua.

## Control de precios en gas LP

Por otra parte la firma de investigación y análisis IHS Markit, alertó que la región de América Latina está bajo amenaza de intervención de precios en el mercado del gas LP, lo que puede provocar efectos negativos en las inversiones necesarias para el sector.

## Y ADEMÁS

### Coparmex entrega propuesta formal

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) formalizó en cartas enviadas a la Cámara de Diputados y de Senadores, su propuesta para ampliar el periodo de implementación de los cambios en la subcontratación hasta el 1 de enero de 2022, pues las empresas han detectado serias dificultades técnicas, operativas y en materia de trámites, para realizar la sustitución patronal, por lo que ampliar el plazo dará certeza a 3.1 millones de trabajadores y beneficiará a más de 387 mil empresas.

De acuerdo con un reporte realizado por la firma, la posible participación regulatoria en forma de un tope en los precios minoristas, un fondo de estabilización y ajustes a la fórmula de fijación de precios, es real en la región que aún tiene necesidades de infraestructura adicional.

"Cualquier modificación del precio real en el gas, que es un producto básico mundial, disuadirá la inversión adicional en logística e infraestructura y puede reducir la calidad del servicio".

Señaló que es importante que se mantengan los fundamentos del mercado y que las regulaciones que se promulguen estén alineadas con los suministros disponibles y con la demanda en América Latina económica, comercial y operativamente.

Explicó que el gas LP están vinculados a los precios del crudo y con la conmoción en mercados de energía, sus costos experimentaron volatilidad. ■